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A voz do Povo

AZIZ AHMED
������������������� 
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Se há uma “profi ssão” em alta hoje no país, é a de coronel da reserva. Embora 
não fi gure no mercado formal de vagas de empregos, é muito demandada e mais 
valorizada ainda em segmentos do mundo corporativo se, no currículo de quem 
possui tal patente, constar algum tipo de relação com Bolsonaro, fi lhos e entorno. 
São distorções de um país com uma máquina burocrática repovoada por indica-
ções políticas a cada nova gestão e, por isso mesmo, intencionalmente emperrada. 
Fala-se em algo em torno de 100 mil cargos federais à di sposição do jogo político-
-partidário, o chamado toma-lá-dá-cá. A meritocracia vem em segundo ou terceiro 
planos, ou simplesmente não vem. No passado recente, a função, hoje oferecida 
a coronéis de pijama nas empresas privadas, cabia a sindicalistas e assemelhados. 
Conselhos de grandes empresas mantinham um representante da categoria. O 
escopo era o mesmo: interlocução com o poder público. Mais do que lobistas, essa 
turma atua no lado de cá do balcão, em busca de atalhos - por meio de seus pares 
do lado de lá - em meio ao excesso de regras, de leis e da ausência de racionalida-
de, marcas do estado cartorial brasileiro. Muitas vezes o empreendedor não tem 
alternativa a não ser empregar um desses despachantes de ocasião. Sai mais em 
conta do que enfrentar o mar de difi culdades que permeia o tortuoso caminho de 
quem atua no mundo privado e esba rra com o poder público. (Bruno Thys)
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Na coluna da última sexta-feira, alertei que havia um forte cheiro de pólvora no 
ar. Desde quarta-feira, circulam notícias de que o ministro da Defesa, general 
Braga Neto, teria advertido que não haverá eleição no caso da rejeição do voto 
impresso auditável, uma obsessão do presidente Bolsonaro. O general desmente.

�����	�����	���������
O ministro Luiz Felipe Salomão, do TSE, pediu que Bolsonaro apresentasse, em 15 
dias, provas de fraudes nas eleições de 2018. O pedido vencia no último dia 7 e foi 
estendido até 2 de agosto por causa do recesso judicial. O presidente garante que tem 
as provas, obtidas com o auxílio de um “hacker do bem“. Sua intenção é mostrar que 
as urnas eletrônicas são fraudáveis para reforçar a defesa pelo voto impresso.

�������	�������	�	���
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O Instituto Paraná Pesquisas quis saber se os eleitores brasileiros votariam ou 
não num candidato gay. Resultado: 75,9/% declararam que não altera nada e 
5,8% que até aumenta a vontade de votar no candidato. A pergunta tem a ver 
com o governador gaúcho Eduardo Leite, que se declarou gay e é pré-candidato 
a presidente da República.

�������	��	����
A chinesa Sinopec entrou na disputa para comprar a participação da 
Odebrecht na Braskem, avaliada em cerca de R$ 14 bilhões. Seria a 
primeira investida dos chineses na indústria petroquímica brasileira. 
Também estão na disputa nomes como Advent e Lyondellbasell.

������	����	����	�	������
Deu no Relatório Reservado que a fabricante de celulares chinesa 
Xiaomi planeja abrir mais duas lojas físicas no Brasil. Uma no Rio de 
Janeiro. 

����	��	
������
O senador Ciro Nogueira (PP-PI), líder do Centrão, vai 
assumir o comando da Casa Civil. Em novembro de 2017, 
tachou Bolsonaro de “fascista e preconceituoso. A suplente 
dele é a mãe, Eliane Nogueira, que vai para o Senado, en-
quanto para o Palácio do Planalto vai o fi lho da mãe.    

��	������	�����	�����������
O propalado golpe, enfi m, aconteceu, mas sem Bolsonaro 
e os milicos na garupa, ou vice-versa. Foi perpetrado pelo 
Centrão. Tomaram o cofre do país. (Bruno Thys)

� 	���������
Fundo Eleitoral é o dinheiro que será roubado de você para 
você eleger quem vai te roubar.

����	��	
�����
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Há uma preocupação no clã Bolsonaro em relação ao 
quadro de saúde de Olavo de Carvalho, que passou recen-
temente por uma cirurgia de emergência na bexiga. Por 
todos os motivos. Além da notória afi nidade com a família, 
estavam em curso conversas para que Olavo venha a se 
tornar uma espécie de “fi lósofo da reeleição”.

�����	����	������
A TV Brasil, que o presidente Jair Bolsonaro falou que iria 
extinguir logo no começo do governo, está preparando o 
lançamento de um jornal só com “boas notícias”. De prefe-
rência, a favor do capitão.

���!	��"	�����#
Do leitor Nivaldo A. Lemos:
— Sem nenhum pudor, por motivos puramente eleitorei-
ro, o general Hamilton Mourão foi a Angola defender os 
interesses particulares do empresário da fé Edir Macedo. 
Será que a patriótica missão cumprida pelo general enche 
de orgulho seus companheiros de armas?

����� ����
A pediatra homeopata Mara Regina Cordeiro Pezzino con-
vidada, desconvidada e que poderá ser novamente convida-
da pelo ministro Queiroga a dirigir o Hospital de Ipanema, 
tem currículo: defende a cloroquina contra a Covid, duvida 
dos efeitos das vacinas, do uso de máscara e das estatísticas 
de mortes. (Bruno Thys)
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Tenista número um do mundo, segundo o ranking da ATP, 
o hexacampeão em Wimbledon, o sérvio Novak Djokovic 
(foto) tem mais um superlativo para chamar de seu: acaba 
de se tornar o mais bem pago entre os tenistas profissio-
nais, considerados apenas os prêmios em quadra. Segundo a 
“Glamurama”, aos 34 anos e profissional desde os 16, suas 
vitórias lhe renderam nada menos que US$ 151,9 milhões 
(R$ 795,6 milhões). Para efeito de comparação, Roger Fede-
rer, que é bem mais famoso, ganhou US$ 130,6 milhões (R$ 
684,1 milhões) em prêmios ao longo da carreira. O sérvio, 
no entanto, perde feio para o suíço em cachês embolsados 
por contratos publicitários. Basta com parar as fortunas dos 
dois: US$ 450 milhões de Federer contra US$ 220 milhões 
de Djokovic.
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O 
Ministério da Saúde anun-
ciou que aumentou para 
63,3 milhões a previsão 
de doses de vacinas con-

tra covid-19 que devem ser entregues 
em agosto pelos laboratórios contra-
tados. A previsão anterior era de 60,5 
milhões de unidades.  

Segundo a pasta, a nova projeção 
representa um aumento superior a 50% 
em relação a julho, quando o país deve 
receber 40,4 milhões de doses previstas.

Nesta quarta-feira, o ministério 
confi rmou que recebeu do Instituto 
Butantan mais 1,5 milhão de doses 
da Coronavac. Os imunizantes serão 
incluídos no Programa Nacional de 

Imunização (PNI) e distribuídos para 
os estados e Distrito Federal. 

Além das vacinas recebidas, o insti-
tuto aumentou a expectativa de entrega 
para o próximo mês de 15 milhões 
para 20 milhões de doses. A entrega 
de imunizantes da Pfi zer também foi 
ampliada, passando de 32,5 milhões 
para 33,3 milhões.

Além dessas doses, o Brasil tam-
bém vai contar com a entrega de 10 
milhões de doses da AstraZeneca, 
produzidas pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz).

De acordo com a pasta, 164 
milhões de doses de todas as vaci-
nas contra a covid-19 que fazem parte 

do PNI foram distribuídas aos esta-
dos. Do total, foram aplicadas 126,6 
milhões, sendo 91,4 milhões de pri-
meira dose e 35,1 milhões de segunda 
dose e dose única. 

Segundo o ministério, o número de 
pessoas que receberam a primeira dose 
representa mais da metade da popula-
ção-alvo (57%) de 160 milhões de pes-
soas com mais de 18 anos no Brasil. 
Quem está com a imunização com-
pleta (2º dose ou dose única) repre-
senta 21,7% da população-alvo.

Por meio do vacinômetro do Minis-
tério da Saúde, a população pode acom-
panhar o andamento da vacinação em 
todos os estados. 
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O governo publicou no Diário Ofi cial  a sanção à Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO) do Estado do Rio para 2022 com vetos a 
dois dispositivos relativos ao funcionalismo. Foram retirados do texto 
os Artigos 46 e 47, que garantiam, respectivamente, o provimento de 
concursos realizados antes do Regime de Recuperação Fiscal (RRF) 
e um plano de reajuste aos servidores.

O governador Cláudio Castro alegou, nos dois casos, que os temas 
não devem ser tratados na Lei de Diretrizes Orçamentárias. “Em 
razão das funções que a Constituição lhe atribui, a LDO se destina 
a ser um espaço de discussão das defi nições fundamentais de aloca-
ção de recursos, passando a ser ainda grande aliada na persecução 
do ideal de equilíbrio fi scal, a partir da edição da Lei Complementar 
101/00 (Lei de Responsabilidade Fiscal)”, afi rmou.

O chefe do Executivo disse ainda, na justifi cativa dos vetos, que 
os dispositivos esbarram nas leis que tratam do regime: “Verifi ca-
-se que o disposto nos artigos 46 e 47 esbarram em vedações previs-
tas no novo regramento de exceção aplicável ao Estado do Rio de 
Janeiro, em decorrência das alterações promovidas pela Lei Comple-
mentar 178, de 13 de janeiro de 2021, na Lei Complementar 159 de 
19 de maio de 2017”.

Nova estimativa é 
que país receba 63,3 
milhões de doses

Castro emitiu veto 
a dois dispositivos

Reprodução
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Wolney Dias é a favor de duras penas para 
quem atentar contra vida de policiais
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O empresário e presidente do Jornal POVO na Rua 
Alberto Ahmed foi um dos convidados do programa 
100% Educação, da Rádio Bandeirantes. Assuntos 
polêmicos foram abordados, como o abuso do Judici-
ário em cima dos empresários, que geram emprego e 
renda no país, e també sobre o voto auditável. Ao lado 
do secretário de Ordem Pública de Itaguaí, Antônio 
Carlos, e do jornalista Paulo Marinho, que comandou 
a atração, Ahmed expôs as questões que emperram o 
avanço das empresas no país, e sobre o que sofreu na 
pele quando foi candidato em 2002, questionando a 
urna eletrônica. O desembargador Siro Darlan tam-
bém participou do programa pelo telefone

O presidente do Jornal POVO na Rua destacou um 
artigo em que o ministroLuís Alberto Barroso coemnta 
que o Brasil é responsável por 98% dos processos tra-
balhistas do planeta. Lembrando que o Brasil tem 3% 
da população mundial:

“Quero aproveitar o contato do desembargador 
Siro Darlan para provocar um debate em nome dos 
empresários sobre os abusos do Judiciário. Os empre-
sários estão fugindo do Brasil. Você coloca um capi-
tal de quinhentos mil em uma sociedade limitada e 
uma ação trabalhista vai em cima da pessoa física. Eu 
vivi isso no POVO. Essas ações chegam na sua famí-
lia, pais, fi lhos...” 

Ahmed destacou a penhora de bens de empre-
sas que nem sempre sanam o problema, e os valores 
absurdos pedidos neste tipo de ação.

“Tem 30 carros do jornal que foram levados pelo 
Detran. Veículos de vinte mil, que hoje não valem 
mil. Essa táica não atende ao credor e nem liquidam a 
dívida do devedor. Acho que os advogados estão per-
dendo a mão e os juízes mão se interessam nem em 
ler os processos. Hoje, o empresário chega no Minis-
tério do Trabalho e é tratado como vagabundo. Você 
não pode nem falar e se defender. Já quase saí preso. 

O empresário hoje é timido. Tem medo. O empresá-
rio tem que ganhar dinheiro. Precisamos levantar esse 
debate entre advogados e juízes.”, explica o empresário.

O desembargador Siro Darlan reforçou a neces-
sidade desta discussão e da mobilização da socie-
dade civil.

“Teve recentemente uma reforma para iniir ações 
deste tipo, que muitas vezes a Justiça acolhia e levava 
a grandes prejuízos. Estamos vivndo a ditadura do 
Judiciário. O Judiciário virou uma arma política de 
destruição. Nós, como sociedade organizada temos 
que porpor o debate daquilo que não está correto. 
Nos posicionar. A gente vê uma casta no Judiciário. 
A toga passa por herança.”, propõe o desembargador

“Acho que extiste maracutaia 
nas urnas eletrônicas”

O voto auditável vem sendo amplamente defendido 
pelo presidente Jair Bolsonaro, como uma forma de 
garantir transparência nas eleições. O mesmo defende 
Alberto Ahmed, que disse ter sido lesado nas eleições 
de 2002, quando se candidatou a deputado.

“Eu sou a favor. Estou com o presidente Bolso-
naro. Acho que existe maracutaia nas urnas eletrô-
nicas. Aquela vitória da Dilma em cima do Aécio em 
2014 me pareceu manipulada. Em 2002 participei de 
uma eleição. Vinha como candidato ao governo mas 
o partido(PtdoB) vendeu minha candidatura e acabei 
vindo a deputado estadual. Era um dos mais votados 
pela pesquisa. Quando começaram a abrir as urnas 
eu estava em primeiro. Ao apagar das luzes fi quei cm 
5 ou 6 mil votos do primeiro lugar. Depois soube que 
os votos eram manipulados pelos próprios delegados 
do partido. Sou a favor do povo e o jornal está aberto 
para o que o nosso presidente precisar. Sou radical-
mente a favor do voto auditável. Eu sofri na pele.”, 
encerra Alberto Ahmed.

Na Rádio Bandeirantes o secretário 
Antônio Carlos, Alberto Ahmed ao 
centro e o jornalista Paulo Marinho

Reprodução

O 
ex-comandante 
da Polícia Mili-
tar, coronel Wol-
ney Dias Ferreira, 

tem sido a aposta dos mora-
dores de Silva Jardim, no in-
terior do Rio, para resolver os 
problemas da cidade. Concor-
rendo à prefeituta do municí-
pio, Wolney Dias é o candida-
to do presidente Bolsonaro. 
Dias segue bem alinhado com 
os pensamentos do presiden-
te, principalmente no que diz 
respeito a segurança pública. 
Ele quer mudança na lei penal 
para que criminosos que ma-
tem policiais militares possam 
ser condenados à prisão per-
pétua. Bastante emocionado, 
o militar acompanhou o sepul-
tamento do corpo do soldado 
Thiago Marzula, de 30 anos, 
no cemitério Parque Nicteroy, 
em São Gonçalo, onde o PM 

trabalhava.
“ Quem atenta contra a 

vida de um policial atenta con-
tra o Estado. Isso é um ato de 
terrorismo e eu defendo penas 
muito severas. Sinceramente, 
acho que para esse tipo de 
crime deveria ser prisão per-
pétua. Acho que a nossa legis-
lação tem que ser revista. Tem 
que ser dado um peso muito 
maior a quem pratica crimes 
contra um policial, contra 
quem tira vida de alguém. Ima-
gine se for um menor de idade. 
Não vai fi car nem preso. E é 
isso o que a sociedade quer?“, 
frisou comandante da PM.

Além de assumir o comando 
da Polícia Militar, Wolney Dias 
Ferreira comandou diversas 
unidades operacionais, como 
os batalhões de Itaboraí (35º 
BPM), Teresópolis (30º BPM) e 
Ilha do Governador (17º BPM).
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O prefeito Eduardo Paes 

falou que a cidade do Rio terá 
Réveillon e o tão sonhado car-
naval de 2022. Segundo ele, a 
projeção para o fi m da aplica-
ção da segunda dose da vacina 
contra covid-19 é outubro. O 
calendário ofi cial do município 
prevê a conclusão da primeira 
etapa de imunização no dia 15 

de agosto. “Acho que tranqui-
lamente a gente terá réveillon 
e carnaval, isso não tem mais a 
menor dúvida. Tenho repetido 
isso porque se você termina ali 
para 15 de agosto a primeira 
dose, você está terminando 
em outubro a segunda dose”, 
disse em entrevista ao Bom 
Dia Rio, na manhã de ontem.

Questionado sobre a pos-
sibilidade da frequência na 
entrega da vacina pelo Minis-
tério da Saúde atrapalhar os 
planos de voltar com os gran-
des eventos na cidade, Paes 
disse que muitos imunizan-
tes estão chegando e que é 
preciso planejar a volta à nor-
malidade. “O que a gente tem 

que imaginar a partir daqui é 
o parâmetro que a gente vai 
adotar no Brasil. Nos Esta-
dos Unidos, em Nova York, 
com 70% de primeira dose 
abriu a cidade, no estágio que 
nós estamos hoje. A Europa 
fez com outro percentual. A 
gente vai olhar isso com calma, 
estamos analisando isso. Da 

mesma forma que no início 
do governo quando come-
çou o calendário de vacina-
ção eu falei ‘vamos olhar para 
o futuro’, disse. 

O prefeito também falou 
sobre a variante Delta que tem 
se mostrado mais um desa-
fi o no controle da pandemia. 
“Agora o desafi o é essa tal 

variante delta. Todas essas 
variantes assustam porque 
nem os epidemiologistas, os 
técnicos, conseguem saber o 
que de fato elas podem repre-
sentar”, destacou, ele também 
enfatizou o pedido para que a 
população siga respeitando as 
medidas de distanciamento e 
seguir utilizando a máscara.
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A 
Prefeitura de Ni-
terói anunciou na 
última quarta-fei-
ra (21) que será a 

primeira cidade do Estado do 
Rio de Janeiro a imunizar con-
tra a Covid adolescentes de 12 
anos a 17 anos com comorbi-
dades e defi ciências perma-
nentes, desde que com indi-
cação médica.

A vacinação começou 
ontem (22), às 8h, para jovens 
com idades de 16 e 17 anos. 

Segundo a prefeitura, os jovens 
receberão a vacina da Pfi zer, 
atualmente a única com auto-
rização para aplicação neste 
grupo no Brasil.

Serviço
A imunização está sendo 

feita em dois postos: Drive 
thru no campus do Grago-
ata, da UFF, e na Policlínica 
Regional Dr. Carlos Antonio 
da Silva, no bairro de São Lou-
renço.

O que levar
Quem fi zer parte do 

público-alvo deve buscar um 
dos dois postos de vacinação 
e apresentar documento de 
identifi cação, CPF, compro-
vante de residência e laudo 
médico indicando a condi-
ção clínica e a indicação de 
aplicação do imunizante Pfi -
zer. Serão vacinados os jovens 
com comorbidades e defi ciên-
cia permanente listadas no 
Programa Nacional de Imu-

nizações do Ministério da 
Saúde.

Números
A Prefeitura de Niterói já 

aplicou a primeira dose da 
vacina contra a Covid-19 em 
80% dos moradores da cidade 
acima de 18 anos. Até a última 
terça-feira (20), 328.556 pes-
soas já tinham recebido o imu-
nizante. Mais de 37% da popu-
lação adulta já está com o ciclo 
vacinal completo.

Imunização começa por jovens 
com idades de 16 e 17 anos
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O município de Tanguá conquis-
tou 100 bolsas do Pré-Vestibular 
Expresso, da Fundação Cecierj, órgão 
vinculado à Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
confi rmação foi divulgada durante 
o lançamento do projeto no Palácio 
Guanabara, que contou com a pre-
sença do governador do Estado, Cláu-
dio Castro,  do Secretário de Ciência 
e Tecnologia e Inovação, Dr. Sergi-
nho, do prefeito de Tanguá, Rodrigo 
Medeiros, e de outras autoridades 
do Estado.

O período de inscrição será do dia 
26 a 30 de julho, de forma gratuita, 
pelo formulário disponível no site da 
Fundação Cecierj em https://tinyurl.
com/8ju2c4n7.  Após a seleção, serão 
oferecidos suporte pedagógico online 
e material didático impresso e digital 
para quem deseja se preparar para o 
Exame Nacional do Ensino Médio, o 
Enem, e os vestibulares.

O Projeto
O resultado dos candidatos sele-

A Secretaria Estadual de Agri-
cultura, Pecuária, Pesca e Abaste-
cimento, responsável pelas políti-
cas de proteção e bem-estar ani-
mal, e a Prefeitura de Queimados 
lançaram o Selo Pet Friendly na 
cidade, nesta semana. O projeto 
está presente em 20 municípios 
do estado e chega à cidade da 
Baixada Fluminense onde oito 
lojas já estão cadastradas e aptas 
a receber os animais.

Em Queimados, as empre-
sas que ainda não aderiram à 

campanha e tiverem interesse, 
podem entrar em contato com a 
prefeitura da cidade pelo atra-
vés dos telefones: (21) 2665-
7794 ou (21) 2665-7739.

Outros municípios da Bai-
xada Fluminense já aderiram 
ao selo

Além de Queimados, Ita-
guaí e Nova Iguaçu também 
aderiram ao Selo Pet Friendly. 
Mais de mil estabelecimentos 
já se credenciaram desde o lan-
çamento do projeto. 
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A licitação para escolher a empresa que vai fornecer 
câmeras portáteis para serem instaladas em uniformes 
de policiais e fi scais será realizada no dia 8 de 
setembro. Em um primeiro momento, serão fornecidos 
22 mil equipamentos para agentes de 10 diferentes 
órgãos, entre eles, as polícias Militar e Civil, o Corpo 
de Bombeiros e o Detran. As imagens que forem 
geradas nas ocorrências fi carão armazenadas por 
um ano. Também será usada uma tecnologia para o 
acompanhamento das imagens em tempo real.

Segundo o Instituto de Segurança Pública, o município do Rio registrou seis aumentos consecutivos no índice de furtos 
em coletivos. O aumento é referente a cada mês, de janeiro até junho, totalizando 2.057 ocorrências do tipo em 2021. 
Um aumento de 15,62% deste tipo de crime em comparação com o ano passado. O Sindicato dos Rodoviários informou 
que cerca de 26 motoristas procuraram as empresas em que trabalham para pedir afastamento por falta de segurança em 
algumas linhas. Principalmente as que cruzam as áreas da Avenida Brasil, entre a altura de Campo Grande e Bonsucesso.

Pesquisadores do Salk Institute for Biological Studie 
criaram uma nova maneira de produzir células beta 
do pâncreas para tratamento do tipo 1 da diabetes, 
caracterizada pelo aumento dos níveis de açúcar 
no sangue. Essas células-tronco foram usadas 
com sucesso com camundongos, e os cientistas 
da Califórnia, (EUA), vão realizar agora testes em 
humanos para conseguir a aprovação do FDA, a 
agência reguladora dos Estados Unidos. Uma empresa 
farmacêutica já se juntou a equipe de pesquisadores 
para a produção dessas células em laboratório
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A voz do RIO

CLÓVIS MONTEIRO
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cionados será divulgado no dia 02 de 
agosto no site da Fundação Cecierj 
e no site da prefeitura de Tanguá. O 
aluno selecionado vai receber ins-
truções para a retirada do material 
impresso, bem como para acesso à 
sala de aula e material digital. O iní-
cio das aulas será no dia 09 de agosto.

A Fundação Cecierj será respon-
sável pela parte pedagógica (mate-

rial impresso e digital, além das salas 
de aulas virtuais). Os alunos terão 
acesso, gratuitamente, à plataforma 
de estudos com postagem semanal 
de vídeoaulas, áudios, exercícios e 
simulados preparados pela equipe 
de mediadores do Pré-Vestibular, 
que dará apoio pedagógico online 
durante o curso, que se encerrará 
em dezembro.

Período de inscrição será 
do dia 26 a 30 de julho

Outros municípios da Baixada 
Fluminense já aderiram ao selo
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A 
Prefeitura de 
Nova Friburgo, 
através da Se-
cretaria de Obras, 

construiu um muro de gabião 
em um pequeno trecho da es-
trada que dá acesso à antiga 
Pousada das Andorinhas, em 
Stucky, cuja obra já foi fi nali-
zada na última semana. Ou-
tro trabalho que está sendo 
executado pela equipe de pe-
quenas obras é a reconstrução 
do muro de contenção em al-
guns trechos da Rua Profes-
sora Hercília Gripp, no dis-
trito de Amparo. 

Na última semana, a 
equipe de calceteiros traba-
lhou na recuperação de algu-
mas ruas. Foi feito reparo do 

calçamento e realinhamento 
de meio-fi o em alguns trechos 
da Rua Doutor Silvio Henri-
que Braune, no Centro. A Rua 
Henrique Zamith, que fi ca 
próxima à Rua General Osó-
rio, e a Rua Francisco Freitas, 
no bairro Catarcione, também 
receberam melhorias. Na Rua 
Eugênia de Almeida Maia, no 
distrito de Conselheiro Pau-
lino, novos quebra-molas 
foram construídos.

Nesta semana, a Secre-
taria de Obras, em parceria 
com o DER, está dando sequ-
ência à operação tapa-bura-
cos na RJ-150, via de acesso à 
Amparo. A previsão é de que 
a equipe de tapa-buracos siga 
para o Barroso.

Reprodução

Reconstrução do muro de contenção em alguns trechos 
da Rua Professora Hercília Gripp, no distrito de Amparo
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A Prefeitura de Saquarema, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e Infra-
estrutura, vai iniciar o maior pacote 
de obras do município! Serão deze-
nas de obras de drenagem, pavimen-
tação, urbanização e modernização 
de pontos turísticos da cidade.

Denominado “Programa Saqua-
rema Não Para”, o pacote de obras se 
divide em quatro grupos: drenagem, 
pavimentação, construção de pontes 
e modernização de pontos turísticos. 
A primeira fase de trabalhos será vol-
tada para a drenagem, problema antigo 
em diversos bairros da cidade. Locais 
onde, historicamente, havia problemas 
de alagamentos em dias de chuva, rece-
berão as primeiras frentes de obras.

Bairros como Porto da Roça (pró-
ximo ao Pedacinho do Céu), São 
Geraldo, Retiro, Verde Vale e Bacaxá 
(próximo ao Bobs) terão novas redes 
de drenagem implantada, com gran-
des galerias que permitirão o melhor 
escoamento do volume de água em 
dias de chuva, evitando as decorrentes 
enchentes. Além destes bairros, Barra 
Nova, Coqueiral e Boqueirão também 
terão obras para drenar as vias.

“Nesta primeira etapa, vamos apli-

A primeira fase de trabalhos 
será voltada para a drenagem

Reprodução

Amanhã e 31 de julho, 
a Secretaria Municipal de 
Saúde irá oferecer um curso 
de capacitação para equipes 
de atendimento de emergên-
cia da APS (Atenção Primária 
à Saúde). Profi ssionais das 22 
unidades de saúde serão divi-
didas em cada dia, e as aulas 
acontecem na sede da Asso-
ciação Médica de Teresópolis 
(Rua Wilhelm Cristian Kleme, 
680, Ermitage).

O objetivo do treinamento 
será atualizar as ações de 
BLS (da sigla em inglês para 
Suporte Básico de Vida), que 
trata dos primeiros atendi-
mentos de emergência para a 
rede. Poderão participar médi-
cos e enfermeiros de cada uni-
dade. “Além de capacitar e 
exercitar o protagonismo das 
26 equipes, o principal obje-
tivo do curso é chamar a aten-
ção para a necessidade de os 
profi ssionais aprenderem a 
salvar vidas”, diz o Secretá-
rio de Saúde, Antônio Hen-
rique Vasconcellos.

“A perspectiva é que esse 

curso cumpra o seu papel na 
qualifi cação dos profi ssionais 
de saúde, com vista na conso-
lidação da estratégia de saúde 
da família e no desenvolvi-
mento do Sistema Único de 
Saúde universal e com ele-
vado grau de qualidade e equi-
dade” avalia o médico Wagner 
Oliveira, do Núcleo Ampliado 
de Saúde da Família. De 9h às 
15h, as aulas serão ministra-
das por ele junto ao médico 
Marcelo Passos e o enfermeiro 
Patrick Barizão (ambos do 
Serviço de Atenção Básica 
Domiciliar).

De acordo com dados for-
necidos pela organização do 
Dia Nacional da Reanima-
ção Cardiopulmonar, cerca 
de 90% das vítimas de parada 
cardíaca morrem antes de 
chegar ao hospital. “A capa-
citação visa melhorar a qua-
lidade da assistência para 
o paciente, sendo para os 
profi ssionais da saúde uma 
alternativa de aprendizado”, 
comenta o enfermeiro Patrick 
Barizão.
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car boa parte dos investimentos em 
obras de drenagem. Vamos acabar com 
alagamentos em diversos bairros da 
cidade, melhorando a vida dos saquare-
menses”, informou o secretário muni-
cipal de Desenvolvimento Econômico 
e Infraestrutura, Antonio Peres Alves.

Além das obras de macrodrena-
gem, centenas de ruas serão pavimen-
tadas, drenadas e urbanizadas em todo 
o município. Ruas e estradas de diver-
sos bairros deixarão de ser de leito 
natural (terra) e passarão a contar 
com a infraestrutura necessária para 
melhorar a mobilidade da população.

“Serão mais de 140 quilômetros 
de obras que mudarão os bairros de 
Saquarema. Além do asfalto e da dre-
nagem, vamos chegar nos bairros com 
praças e nova iluminação de LED. 
Uma nova Saquarema vai surgir nos 
próximos anos”, completou a prefeita 
Manoela Peres.

Para saber o andamento das obras, 
o morador pode acompanhar as redes 
sociais da Prefeitura de Saquarema 
no facebook ou instagram. Basta pro-
curar por @PrefeituraDeSaquarema 
nas redes sociais ou acessar o site 
saquarema.rj.gov.br
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Quissamã se prepara 
para a reforma de mais 
uma escola. Desta vez será 
a Escola Municipal Ignácio 
Hugo de Souza. A licitação 
está marcada para o mês de 
agosto. O colégio vai passar 
por reforma geral e constru-
ção de duas novas salas para 
atender a Educação Infan-
til e o Ensino Fundamental.

Na escola localizada no 
bairro da Penha será feita a 
reforma das salas com pin-
tura, troca de pisos, insta-
lações elétricas, padroniza-

ção da fachada e constru-
ção de duas novas salas. 
A secretária de Educação, 
Helena Lima, destaca que a 
obra vai adequar a unidade 
ao aumento da demanda. A 
Escola Municipal Ignácio 
Hugo de Souza tem 184 alu-
nos do Maternal II ao 5° ano.

Pacote de obras 
da Educação

Recentemente, a prefeita 
Fátima Pacheco anunciou 
um pacote de obras contem-
plando a área da Educação. 

Nove unidades vão passar 
por intervenção, sendo uma, 
a Escola Municipal Profes-
sora Nelita Barcelos dos 
Santos, em Morro Alto, que 
vai ganhar uma sede total-
mente nova com recursos do 
PAR (Plano de Ações Arti-
culadas) do Governo Fede-
ral. As obras de amplia-
ção da Escola Municipal 
Regina Celi Passos estão 
adiantadas com a constru-
ção de três novas salas. A 
unidade atende exclusiva-
mente a Educação Infantil. 

Em breve, começam as obras 
do Ciep Brizolão 465 – Dr. 
Amilcar Pereira da Silva, em 
Alto Alegre; Escola Munici-
pal Sementes do Futuro, no 
Matias; e CMEI Rachel Fran-
cisca da Silva, no Centro, já 
licitadas.

“Melhorar as condições 
das escolas é um compro-
misso da gestão da prefeita 
Fátima Pacheco com a edu-
cação das nossas crianças e 
o bem-estar dos funcioná-
rios”, frisou Helena Lima.

A Escola Municipal Feli-

zarda Maria Conceição de 
Azevedo, única unidade qui-
lombola do município, tam-
bém vai passar por reforma, 
em um investimento de mais 
de R$ 1 milhão. A unidade 
vai contar com uma creche 
em anexo, quadra coberta e 
novas salas. Também serão 
reformadas Carlos Filipino e 
Maria Ilka. O processo des-
sas três escolas está em aná-
lise para licitação.

Em junho deste ano, a 
prefeita Fátima Pacheco e 
o vice Marcelo Batista inau-

guraram a Creche Júlia Pes-
sanha de Souza, no Sítio 
Quissamã. A unidade total-
mente nova possui 1.300 
m2 de área construída no 
padrão do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Edu-
cação (FNDE). A unidade 
conta com rampa de acessi-
bilidade, oito salas de aula, 
sala de professores, salas 
para o administrativo, rou-
paria, lavanderia, sala mul-
tifuncional, entre outros e 
atende 125 crianças de zero 
a 2 anos e 11 meses.
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O 

ex-vereador Jai-
ro Souza San-
tos, o Dr. Jairi-
nho, e Monique 

Medeiros, podem ter de inde-
nizar o pai do menino Hen-
ry Borel, Leniel Borel, em 
pelo menos R$ 1,5 milhão. 
O pedido está na mesma de-
cisão do juiz Daniel Werne-
ck Cotta, da 2ª Vara Crimi-
nal da Capital, que manteve 
a prisão do casal. 

As defesas de Jairinho e 
Monique, acusados da morte 
do menino Henry, de 4 anos, 
em março deste ano, não 
teriam se oposto a repara-
ção que será destinada ao 
engenheiro. A indenização 
faz parte da decisão assi-
nada nesta semana que man-
teve a prisão preventiva por 
tempo indeterminado.

Reprodução

A indenização faz parte da decisão assinada nesta semana 
que manteve a prisão preventiva por tempo indeterminado

Policiais civis da Delega-
cia de Atendimento à Mulher 
(DEAM) de Cabo Frio pren-
deram, um homem acusado 
de agredir e manter a mãe, 
de 74 anos, em cárcere pri-

vado. O autor foi capturado 
em flagrante, após a senhora 
ficar internada em um hos-
pital da região. Segundo os 
agentes, as agressões eram 
constantes.

As investigações inicia-
ram após vizinhos denuncia-
rem o caso na delegacia. De 
acordo com os depoimentos, 
na noite do último dia 18, 
as agressões aumentaram, 

sendo possível ouvir os gritos 
da senhora na casa. Vizinhos 
tentaram socorrer a mulher, 
mas o autor não permitiu 
a entrada deles no local. 
Nesta terça (20/07), a neta 

da vítima conseguiu entrar 
na residência e a levou para 
o hospital. Em depoimento, 
ela confirmou as agressões 
cometidas pelo filho e que 
ele a mantinha presa em casa.

Os agentes localizaram 
e prenderam o autor. De 
acordo com os policiais, ele 
vai responder pelos crimes 
de tentativa de feminicídio 
e cárcere privado.
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O documento ‘A Vida 
Resiste: além dos dados da vio-
lência’, divulgado ontem pela 
Rede de Observatórios da Segu-
rança, aponta que 856 pessoas 
morreram durante ações poli-
ciais no estado, nos últimos dois 
anos. A lógica vitima todos os 
lados: o relatório registrou 130 
homicídios contra agentes poli-
ciais de junho de 2019 a maio 
de 2021.

Entre os estados monitora-
dos pela Rede, o Rio de Janeiro 
foi o que mais registrou ope-
rações policiais nos últimos 
dois anos. Foram 2.067 incur-
sões, mais do que Pernambuco 
(1.989), São Paulo (1.350), 

Ceará (774) e Bahia (536). Nem 
mesmo a Covid-19, ou a deci-
são do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) de restringir a realiza-
ção de ações policiais nas comu-
nidades do Rio durante a pan-
demia, atenuaram o quadro: o 
número de operações policiais 
cresceu quase 34% de janeiro 
a maio de 2021, em relação ao 
mesmo período do ano passado. 

A violência diária também 
vitima os agentes policiais. 
O documento indica que nos 
últimos dois anos, 222 agen-
tes foram feridos, agredidos ou 
sofreram tentativa de homicídio; 
130 foram mortos, dentro e fora 
do horário de serviço.

Rio de Janeiro foi o que mais registrou 
operações policiais nos últimos dois anos

O Centro do Rio de Janeiro está vazio. Vazio de pessoas, 
vazio de empresas, vazio de investimentos. Por outro lado, 
está cheio, de abandono, de moradores em situação de vul-
nerabilidade e de mazelas que tornam a paisagem um fi lme 
de terror. Quem transita pelas ruas do Centro tem a inevi-
tável sensação de cidade fantasma. O Carioca jamais imagi-
nou uma morte tão triste para um bairro tão rico em história 
e que nos remonta a contemplação de seus museus e teatros, 

ao glamour do passado. Reviver o Centro pode parecer 
uma ótima ideia e a princípio até é, mas é o preço da bon-
dade empresarial que nos preocupa. A contrapartida aos 
empresários pode ser uma grande armadilha para a Cidade 
do Rio de Janeiro. Os que fi zerem obras para erguer ou 
reconverter imóveis no Centro e na Lapa terão a possibi-
lidade, mediante pagamento de contrapartida ao Municí-
pio, de fazer construções com mais pavimentos no Leme, 
em Copacabana, em Ipanema e na Zona Norte. Para revi-
talizar o Centro, os empresários vão lucrar e impactar na 
zona sul e na zona norte. Revitalizar o Centro do Rio de 
Janeiro não vai tornar a cidade um paraíso e pode espe-
rar que políticas mais amplas sejam implementadas alcan-
çando de ponta a ponta de nossa cidade.  Enquanto todo 
o Rio de Janeiro for uma cidade dominada por milícias, 
cheia de desigualdades, cheia de construções ilegais, com 

problemas graves de acesso à moradia, saneamento, com 
um sistema de transportes ruim e com a péssima fama 
de cidade violenta, revitalizar o Centro não é a maior 
prioridade da cidade. O Rio de Janeiro precisa resolver 
a questão dos transportes que está muito ruim e afeta a 
maior parte da população. O Rio de Janeiro hoje precisa 
de integração entre os poderes e não conseguirá modifi -
car e melhorar seus maiores problemas se os investimen-
tos na cidade não alcançarem as diversas regiões caren-
tes.  Revitalizar o Centro do Rio é algo bom, mas quando 
a esmola é demais, o Santo desconfi a. 

Antonio Carlos dos Santos, é Secretário de Ordem 
Pública, Ex-presidente do Detran/RJ, Ex-subsecretá-

rio de Estado de Administração e dos Programas Segu-
rança Presente e Lei Seca.

Coluna 
Rio Presente

ANTONIO CARLOS
������������������� ��������������������������

�������� ����������!�"�



���������	
��������������	
�������������������� ������	


���������������
����������������
��������������

�����������������
U

ma mulher foi 
presa após forjar 
o próprio seques-
tro e do fi lho, de 3 

anos de idade, e pedir resga-
te ao próprio marido. Ela con-
tou ao companheiro que iria 
levar o menino a uma consulta 
médica e logo depois mandou 
mensagens afi rmando que ti-
nha sido sequestrada e os cri-
minosos queriam resgate de R$ 
70 mil. Depois de contar sobre 
o sequestro, ela chegou a colo-
car a criança chorando ao te-
lefone para falar com o pai. A 
mulher foi identifi cada como 
Raimunda Souza, de 43 anos. 

Após ser informado sobre 
o sequestro, o marido entrou 

em contato com a Delegacia 
Antissequestro (DAS). Os 
policiais conseguiram con-
fi rmar que não havia con-
sulta médica e encontraram 
a mulher e o fi lho na praça 
de alimentação de um shop-
ping em Jacarepaguá, na Zona 
Oeste do Rio. 

“Nós fi zemos as diligên-
cias dentro do shopping e, por 
volta das 18h, a encontramos 
com a criança na praça de ali-
mentação. Sem nenhum tipo 
de sequestro, sem estar ame-
açada. Ela estava tranquila-
mente sentada com a criança”, 
afi rmou o delegado Cláudio 
Góis, responsável pelo caso, 
em entrevista ao Bom Dia Rio, 

da TV Globo.
Raimunda foi levada para 

delegacia e confessou o crime. 
Ela disse que estava devendo 
dinheiro a agiotas, por isso 
teve a ideia de simular o pró-
prio sequestro. “Nós a con-
duzimos até a delegacia e ela 
relatou que estava devendo 
dinheiro, tinha uma dívida 
muito grande em cartão de 
crédito, estava devendo a agio-
tas e teve a ideia de usar ela 
e o fi lho para tirar o dinheiro 
do marido e quitar a dívida”, 
contou Góis.

A mulher chegou a ser 
presa, mas foi liberada e res-
ponderá pelo crime de extor-
são em liberdade.

Reprodução

Policiais acharam a 
acusada em um shopping

A Polícia Civil prendeu na 
manhã de ontem dois irmãos 
suspeitos de integrarem uma 
quadrilha especializada em 
desviar cartões de crédito 
através dos Correios. Policiais 
da 35º DP (Campo Grande) 
encontraram a dupla em um 
dos ‘escritórios’ da quadrilha 
em Irajá, na Zona Norte do 
Rio.

No imóvel os agentes apre-
enderam 22 cartões de cré-
dito de bancos diferentes; 6 
máquinas para leitura e paga-
mento de cartões de crédito e 
débito; um computador; três 
telefones celulares; 95 chips, 
cerca de R$ 1 mil em espécie 
e outros equipamentos. 

Já com os cartões desblo-
queados, usavam a senha 
passada pelas vítimas, para 
realizar compras através das 
máquinas/terminais de paga-
mento.

Segundo a polícia, eles 
vão responder por estelio-
nato e associação crimi-

nosa. A Polícia Civil pren-
deu na manhã de ontem dois 
irmãos suspeitos de integra-
rem uma quadrilha especia-
lizada em desviar cartões 
de crédito através dos Cor-
reios. Policiais da 35º DP 
(Campo Grande) encontra-
ram a dupla em um dos ‘escri-
tórios’ da quadrilha em Irajá, 
na Zona Norte do Rio.

No imóvel os agentes apre-
enderam 22 cartões de cré-
dito de bancos diferentes; 6 
máquinas para leitura e paga-
mento de cartões de crédito e 
débito; um computador; três 
telefones celulares; 95 chips, 
cerca de R$ 1 mil em espécie 
e outros equipamentos. 

Já com os cartões desblo-
queados, usavam a senha 
passada pelas vítimas, para 
realizar compras através das 
máquinas/terminais de paga-
mento.

Segundo a polícia, eles 
vão responder por estelio-
nato e associação criminosa.
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Eles foram 
capturados em Irajá

��
���
��������
����
����
�
	��������
�	������������

Um homem foi preso em fla-
grante, suspeito de praticar o crime 
do estelionato. Segundo a Polí-
cia Civil, ele trabalhava para uma 
empresa habitacional e aplicava o 
golpe da ‘casa própria’. 

Diogo Braga da Silva Oliveira 
foi detido por policiais da 21ª DP 
(Bonsucesso) no momento em que 
recebia R$ 15 mil de uma vítima. 
Os agentes o encontraram no Hotel 
Othon Palace, em Copacabana, na 
Zona Sul do Rio. 

De acordo com as investigações, 
ele trabalhava para uma empresa 
de serviço habitacional criada em 
janeiro deste ano com suposto 
capital de giro de R$ 1 milhão. A 
empresa tem sede registrada no 
Complexo do Alemão, mas segundo 
a polícia, no endereço funciona um 
restaurante. 

A investigações apontam que o 
hotel de luxo era usado apenas para 
receber as vítimas em um espaço 
alugado.

Diogo alegou que é supervisor 
da empresa e negou a prática cri-
minosa. À polícia, ele confirmou 
que atendeu a proprietária de um 
imóvel negociado e confirmou que 
no dia 30 de junho atendeu um 
comprador do imóvel no mesmo 

No momento que os policiais chegaram 
ele recebia dinheiro da vítima

hotel, onde negociou um adianta-
mento de R$ 5 mil. 

Em sua defesa, disse que emi-
tiu recebi com todas as informa-
ções do imóvel. Mas segundo a 
vítima, o recibo não cita o imóvel 
a ser adquirido. 

De acordo com a Polícia Civil, 
Diogo já havia sido indiciado no 

ano passado também por crime 
de estelionato, só que em outra 
empresa, a qual cooptava clien-
tes com a alegação de financia-
mento imobiliário, induzindo-os a 
contrair empréstimos em diferen-
tes instituições bancárias ou jun-
tar todas as suas economias e lhes 
repassar o valor. 
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O Ministério Público do 

Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) obteve, por deci-
são liminar, que o delegado 
de polícia Maurício Demé-
trio Afonso Alves, três poli-
ciais civis, um perito criminal 
e outras seis pessoas sejam 
afastados dos seus cargos, 

tenham seus bens no valor 
de R$ 2,8 milhões bloquea-
dos e a quebra dos sigilos fi s-
cal e bancário dos 11 réus. A 
medida foi determinada pela 
6ª Vara de Fazenda Pública 
da Capital em resposta à 
ação civil pública solicitada 
durante a segunda fase da ope-

ração Carta de Corso, reali-
zada pelo Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco).

As investigações aponta-
ram que a organização cri-
minosa chefi ada por Maurí-
cio Demétrio na Delegacia de 
Repressão aos Crimes Contra 

a Propriedade Imaterial (DRC-
PIM) utilizou a estrutura da 
Polícia Civil para cometer 
crimes, incluindo a omissão 
dos agentes públicos (além 
de Maurício, os três policiais 
civis e um perito criminal) no 
combate ao crime, em troca 
do recebimento de propina.
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Serviço:
Show: “Samba de Verão”, Diogo Nogueira
Datas e horários: 23, sexta, às 22h, e 

24 de julho, sábado, às 21h
Local: Vivo Rio (Av. Infante Dom Hen-

rique, 85 - Parque do Flamengo)
Shows de abertura: dia 23, sexta: 

Marina Iris, às 21h, e dia 24, sábado: 
Marcelle Motta, às 20h.

Abertura dos portões: 20h, sexta, e 
19h, no sábado

Diogo Nogueira gravou no fi m do ano 
passado o projeto “Samba De Verão”, 
uma trilogia audiovisual com três álbuns, 
“Sol”, “Céu” e “Lua”, gravado numa 
balsa na Bahia da Guanabara com a vista 
privilegiada do Rio de Janeiro e a silhueta 
das montanhas da cidade ao fundo, lança-
dos em pleno verão deste ano. É o show 
inédito deste projeto que Diogo estreia 
no Vivo Rio, nos dias 23 e 24 de julho, 
sexta e sábado, reproduzindo no palco 
todo o visual que compôs este audiovi-
sual. O show de sexta é uma data extra, 
pois inicialmente seria apenas o show 
de sábado, mas esgotaram os ingressos 
deste dia.

Assim como costuma fazer em seus 
shows e fez na gravação deste projeto 
audiovisual, que teve a participação de 
cinco partideiros da nova geração do 
samba carioca, Diogo abre mais uma vez 
espaço para a nova geração, agora apre-
sentando nos shows de abertura duas 
importantes novas vozes femininas do 
samba: dia 23, sexta: Marina Iris, às 21h, 
e dia 24, sábado: Marcelle Motta, às 20h.

O show traz um repertório com músi-
cas inéditas deste projeto que já se torna-
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A Lua Cheia vai favorecer suas renovação de ideias. Você pode 
ter um vislumbre genial e precisa acreditar nele. O bom deste dia 
também será, sem dúvida, o seu grupo de amigos, desde pessoas 
que trabalham com você até amigos de longa data.
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A Lua Cheia vai favorecer a renovação da vida, principalmente 
o trabalho. Bom momento para os taurinos em transição, seja 
de local de trabalho, seja de carreira. A vida vai dar aquela 
força para uma libertação, ajudando você a se entregar a um 
novo momento. É importante confi ar e aceitar as mudanças.
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A Lua Cheia vai favorecer a renovação das metas e dos 
objetivos de vida. Haverá mudanças de paradigmas, ou 
seja, muitas certezas vão vair por terra. Podem acontecer 
desilusões e mudança de planos. Aceite as mudanças que 
surgirem. Abrir a mente é essencial neste momento.
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A Lua Cheia vai favorecer a renovação de parcerias e 
associações. Surgem novidades na vida social. Bom 
momento para contratos e sociedades. É importante 
apostar em realizar ideias em conjunto com as outras 
pessoas. Um namoro pode se tornar algo mais sério.
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A Lua Cheia vai favorecer a renovação da sua rotina. Hoje, você 
pode sair totalmente dela, inclusive. Novidades vão surgindo e 
tiram você da inércia e do controle. Hoje, você poderá se divertir 
com amigos. Vale a pena aceitar os convites que surgirem. 
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A Lua Cheia vai favorecer o seu amadurecimento pessoal. Hoje, 
você pode estar com uma energia muito grande de liderança e 
de popularidade, por isso atrairá olhares. Pessoas podem se sentir 
atraídas por você neste dia, porque o romance está no ar. Aproveite 
a energia e saiba se expor de forma a conquistar o que deseja.
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A Lua Cheia vai favorecer a renovação das energias da sua casa. 
Conciliação com algum ente querido pode acontecer. Você 
pode, inclusive, mudar de casa ou ter alguma mudança na rotina 
doméstica. Poderá receber uma visita inesperada em casa hoje.
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A Lua Cheia vai favorecer a renovação de caminhos, portanto pode 
esperar novidades. A vida vai fi car agitada, principalmente hoje, 
dia em que precisará ser muito fl exível para resolver o máximo 
possível de coisas que surgirão. Neste dia, além disso, você pode 
receber notícias que trarão alegrias.
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A Lua Cheia vai favorecer a fi nalização de situações limitantes. 
Você poderá, inclusive, ter suas ideias confrontadas. Se não tiver 
certeza do que quer, poderá mudar sua opinião. 

CÂNCER
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A Lua Cheia vai favorecer a renovação dos seus valores. Poderá 
ter atitudes mais generosas e abertas, abandonando velhas 
teimosias ou desconfi anças. Poderá se abrir a receber mais, 
buscando ter mais prazer e momentos de relaxamento.

����
����

���%"&���������

A Lua Cheia vai favorecer a renovação das suas atitudes. 
Você pode começar a perceber sua própria raiva ou atitudes 
destemperadas, que precisam encontrar moderação. 
Momento de ação, mas com muita emoção.
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A Lua Cheia vai favorecer a renovação dos sonhos. Desejos 
antigos podem não te satisfazer mais. Refl exões intensas sobre 
absolutamente tudo. Cuidado com a tendência à depressão ou 
à ansiedade.
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 Divulgação

O show de sexta é uma data 
extra, pois inicialmente seria 
apenas o show de sábado

O atendimento será por ordem 
de chegada, das 10h às 15h

Nesta sexta-feira, o West Shopping, 
em Campo Grande, realiza, em parce-
ria com o Hemorio, mais uma edição da 
campanha de doação de sangue, visando 
reabastecer o estoque na cidade do Rio 
de Janeiro, que segue em baixa em meio 
à pandemia da Covid-19, e com o inverno 
há uma redução ainda maior. Na ação 
realizada no mês anterior, foram regis-
trados 120 atendimentos, que correspon-
deram a 101 bolsas de sangue.

O atendimento será por ordem de che-
gada, das 10h às 15h (ou até atingirem 
120 cadastros), no 2º piso do empreen-
dimento, próximo à loja Marisa.

Para doar, será necessário apresen-
tar um documento de identidade original 
com foto, estar saudável, ter entre 16 e 
69 anos de idade, pesar mais de 50kg e 
não estar em risco de Infecções Sexual-
mente Transmissíveis (ISTs). Menores 

de idade precisarão de autorização pre-
viamente assinada pelo seu responsável 
legal. O doador também deve estar bem 

alimentado, evitar alimentos gordurosos 
nas 4h que antecedem a doação e não 
ingerir bebidas alcoólicas 12h antes.

Reprodução

ram sucesso, como “Bota Pra Tocar Tim 
Maia” – que caiu no gosto do público, 
atingindo mais de um milhão de views 
em menos de um mês –, “Ouro da Mina”, 
além da recente parceria de Diogo e 
Moacyr Luz na música “Cadê?”. Tam-
bém estará no show “Andança”, uma 
homenagem a Beth Carvalho, e “Espe-
lho”, de seu pai João Nogueira, assim 
como não fi carão de fora seus sucessos 
“Pé na Areia”, “Clareou” e “Sou Eu”.



�

A Liga Independente das Escolas de Samba do 
Rio de Janeiro (LIESA) anunciou que a venda dos 
ingressos para os desfiles das Escolas de Samba 
do Grupo Especial, do Carnaval 2022, começará 
no início de agosto, com a reserva de camarotes.

Em reunião, com presidentes e representantes 
das Escolas de Samba, realizada na sede na enti-
dade, no Centro do Rio, o presidente da LIESA, 
Jorge Perlingeiro, agradeceu à Diretoria da insti-
tuição por todo o emprenho em fazer o Carnaval 
voltar a ser celebrado. “Foi um período muito difí-
cil, mas graças à dedicação de cada um e à coesão 
da equipe estamos começando a construir um Car-
naval que, certamente, será inesquecível!”, afir-
mou Perlingeiro. Esta foi a primeira plenária ofi-
cial organizada pela nova diretoria da Liga Inde-
pendente, que está completando o seu quarto mês 
de administração.

A venda de ingressos, segundo o presidente da 
LIESA, seguirá o mesmo cronograma de anos ante-
riores. Logo após a reserva dos ingressos de cama-
rotes acontecerá a de frisas, e, por último, a venda 
de arquibancadas especiais e cadeiras individuais. 
A Riotur avalia valores e datas de oferta ao público.
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 Divulgação

Paulinho Serra recebe 
mais 12 comediantes 
para o Festival Borar Rir

A venda de ingressos 
seguirá o cronograma 
de anos anteriores

Rir é uma espécie de vacina quando a chapa 
esquenta. E é nesta vibe para cima, cheia de entu-
siasmo que o ator e comediante Paulinho Serra 
traz para a Cidade das Artes o projeto BORA 
RIR que já percorreu algumas capitais brasilei-
ras tendo permanecido 12 anos em São Paulo.

“ Minha intenção com a ida do BORA RIR 
para a instituição que é um emblema das várias 
culturas na cidade do Rio de Janeiro é qualifi -
car o humor como grande captador de público 
democrático – sem recortes de gênero, faixa etá-
ria, classe social ou formação acadêmica. Rir 
é como respirar, uma necessidade vital para a 
sobrevivência da espécie sobretudo em tempos 
de pandemia”, observa Serra que trará con-
sigo outros 12 humoristas para a sua estreia na 
Cidade das Artes.

O primeiro show do BORA RIR na Cidade 
das Artes acontecerá dia 24 de julho e terá a 
participação dos humoristas Daniel Lopes, Big 
Jaum, Pedro Pan e Ju querido além de Bruna 
Campello, Felipe Ferreira, Michelle Ferrucio, 
Léo Ramos, Alan Ribeiro, Xanda Dias, Gustavo 
Ariel e Thiago Chagas.

Serviço:
Dia 24 de julho (sábado)  
Sala:  Teatro de Câmara 
Horário : 20:30 horas
Ingresso – 20 reais (meia) e 40 reais (inteira)
Capacidade reduzida: 40% da totalidade
Avenida das Américas, 5300 – Barra da Tijuca
Acesso pelo BRT Alvorada. Se vier de carro, 

estacionamento grátis

Reprodução
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Quem disse que esse ano não vai ter Arraiá? Vai ter sim, senhor! No dia 24 

de julho, entre 16h e 19h, o Botafogo Praia Shopping promove o Mini Arraiá do 
Foguinho. O evento será realizado na Praça de Eventos, localizada no 2º piso 
do mall, e contará com programação infantil com ofi cinas de gravatas e tiaras, 
além de brincadeiras diversas, pesca e argola.  Todos os protocolos de segurança, 
como distanciamento entre as brincadeiras e as crianças estão mantidos, assim 
como o uso obrigatório de máscara.

Além das brincadeiras e ofi cinas do Mini Arraiá, o empreendimento também 
conta com uma programação fi xa para as crianças no Clube do Foguinho, todos 
os sábados e domingos, das 14h às 16h, com ofi cinas diversas de pintura, biju-
teria, brinquedos entre outras. A programação está disponível no site e APP do 
Botafogo Praia Shopping.

Serviço:
Mini Arraiá do Foguinho no Botafogo Praia Shopping
Endereço: Praia de Botafogo, 400
Tel.: 21 3171-9872
Data: 24 de julho (sábado)
Local: Praça de eventos, 2º piso

Ofi cinas, pesca e jogo 
de argolas fazem a 
alegria da garotada
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Tá na Mesa

LARISSA LUZ
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DIVULGAÇÃO

ARI VERSIANI/DIVULGAÇÃO

VITOR FARIA/DIVULGAÇÃO

ARI VERSIANI/DIVULGAÇÃO

RODRIGO AZEVEDO/DIVULGAÇÃO

RODRIGO AZEVEDO/DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

GABI THEMER/DIVULGAÇÃO
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A 
conquista da inde-
pendência é essencial 
para a vida de qual-
quer pessoa com defi-

ciência. Por mais que muitos en-
xerguem dentro da limitação uma 
incapacidade de realizar ativida-
des rotineiras, o incentivo à auto-
nomia é fundamental tanto para 
o desenvolvimento físico e psico-
lógico como para a saúde mental.

A prática de atividades físicas, 
por exemplo, está entre as formas 
de garantir o a melhora da auto-
nomia. São nesses momentos que 
a pessoa com deficiência passa 
a ter consciência de suas esco-
lhas e desenvolve a autopercep-
ção, potencializando ainda a sen-
sação de pertencimento social e 
elevação da autoestima.

O Krav Magá, defesa pessoal 
israelense, vai além da atividade 
física e é uma filosofia de vida 

baseada em honestidade, humil-
dade, solidariedade, educação 
e respeito, valores ensinados e 
trabalhados constantemente nas 
aulas. Um grande benefício do 
Krav Magá é que ele ajuda a criar 
um vínculo com novas pessoas 
que podem ter vivido experiên-
cias similares.

Segundo Avigdor Zalmon pre-
sidente da Federação Internacio-
nal de Krav Magá, os treinos tra-
zem benefícios tanto para o aluno 
com deficiência, como também 
para equipe e os colegas de treino.  
“A troca de experiências que acon-
tece durante os treinos é muito 
importante para a inclusão e os 
colegas que convivem com a pes-
soa com deficiência entendem um 
pouco mais sobre esse universo, 
fazendo com que ele se sinta parte 
do grupo e ganhe cada vez mais 
confiança. Para o instrutor é um 

desafio que o estimula a aprimorar 
sua didática para facilitar a apren-
dizagem do aluno”, completa.

Outro benefício está na melhora 
dos reflexos, já que o aluno de Krav 
Magá aprende a conhecer melhor 
o próprio corpo e superar suas 
dificuldades, auxiliando inclusive 
no desenvolvimento do equilíbrio, 
flexibilidade, melhora na coorde-
nação motora, e no autocontrole.

A Federação Internacional de 
Krav Magá tem feito aulas de forma 
híbrida, ou seja, o aluno pode esco-
lher se participa de forma online 
ou presencial. Também são dispo-
nibilizados vídeos com aulas gra-
tuitas em seu canal do YouTube 
e em suas redes sociais. Através 
dos treinos você vai aprender a se 
defender, superar o medo da vio-
lência e do bullying, recuperar 
sua autoestima e autoconfiança e 
andar mais seguro na rua.

Técnica israelense 
é um estímulo para 
a independência 
e autonomia

CHURRASCARIA PALACE
(@churrascariapalace) Pirarucu 
de manejo assado no espeto

GUIMAS
(@guimasrestaurante) Pirarucu ao 
curry: Barriga de pirarucu com molho 
de leite de coco e curry, acompanha 
cuscuz marroquino e brotos

MEZA BAR
(@mezabar) 
Manaus: 
Pirarucu 
selvagem 
defumado, 
purê de 
banana-da-
terra, salada 
de feijão 
vermelho, 
farofa ovinha 
e rúcula

ZAZÁ BISTRÔ
(@zazabistro) 
Pirarucu com 
purê de banana 
da terra: emulsão 
de tucupi e 
vinagrete de 
carambola, 
Pirarucu com 
purê de banana 
da terra, emulsão 
de tucupi e 
vinagrete de 
carambola

LIGA DOS BOTECOS
(@ligadosbotecos) 
Mini sanduíche 
de pirarucu: Mini 
sanduíches (3 
unidades) de barriga 
de pirarucu empanada 
na farinha panko, 
maionese de hoisin e 
saladinha thai (ervas 
com pimenta dedo de 
moça), no mini brioche

FARINHA PURA
(@emporiofarinhapura) Pirarucu à moda francesa: Pirarucu ao 
molho cremoso de pirarucu, palmitos salteados na manteiga e 
vinho branco, farofa panko com pistache e raspas de limão siciliano

ITACOA
(@itacoa_rio) 
Pirarucu 
sustentável 
da Amazônia: 
Pirarucu 
sustentável 
da Amazônia 
com arroz 
pérola alla 
puttanesca

LAS BRUTAS 
(@restaurantelasbrutas) 
Poke de pirarucu 
maçaricado com arroz de 
castanha-do-Pará: Arroz 
branco com castanha-
do-Pará e caldo de peixe, 
pepino fatiado, cenoura 
fatiada, aipo fatiado e 
manga com sementes de 
gergelim brancas e pretas
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Cerca de 950 pessoas, incluindo auto-
ridades e jornalistas, assistirão à cerimô-
nia de abertura dos Jogos Olímpicos de 
Tóquio na sexta-feira no estádio principal, 
onde foi proibida a presença de especta-
dores, informou um dos organizadores.

Além desse grupo, haverá artistas e 
atletas que participam dos Jogos, disse 
Hidemasa Nakamura, chefe do principal 
centro de operações da Tóquio 2020, em 
coletiva de imprensa nesta quinta-feira.

Questionado sobre as 87 infecções 
por Covid-19 entre atletas, autoridades 
e jornalistas, ele disse que se livrar com-
pletamente do vírus é “extremamente 
difícil”, tornando importante identifi -
car e rastrear rapidamente quaisquer 
novos casos.
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S
abe aquela apre-
sentação que traz 
os torcedores para 
perto, e gera a curio-

sidade necessária para fazer 
da seleção brasileira mas-
culina de futebol uma gran-
de atração na Olimpíada? O 
Brasil esteve perto de atin-
gir esse objetivo logo na es-
treia diante da Alemanha, na 
manhã de ontem. Com atua-
ção vistosa no início, amas-
sou o adversário menos expe-
riente, encaminhou a vitória 
com autoridade, mas desper-

diçou a oportunidade de go-
lear: 4 a 2, sem o baile que 
todos esperaram após início 
avassalador.

O grande personagem do 
jogo foi o atacante Richar-
lison, autor dos três pri-
meiros gols do Brasil, nos 
trinta minutos iniciais. Aos 
46, Matheus Cunha perdeu 
pênalti, e na etapa fi nal, 
mesmo com um jogador 
expulso, a Alemanha dimi-
nuiu. Quando a seleção 
brasileira baixou o ritmo, 
já havia tido um caminhão 

de chances desperdiçadas. 
Nas poucas que tiveram, os 
alemães aproveitaram, com 
Amiri, em falha de Santos, e 
Ache, no fi m. O gol de Pauli-
nho em contra-ataque derra-
deiro amenizou a frustração.

Líder do grupo D com três 
pontos, o Brasil enfrenta a 
Costa do Marfi m no domingo. 
E terá outra chance de empol-
gar novamente o torcedor. A 
de revidar o 7 a 1 sobre a 
Alemanha, que fi cou mar-
cado na Copa do Mundo de 
2014, passou.

Reprodução

Reprodução

Richarlison marcou 
os três primeiros gols

Cerimônia de abertura 
dos Jogos Olímpicos 
acontecem hoje

Os Jogos Olímpicos de 
Tóquio em 2021 apresentam 
ao mundo a entrada de espor-
tes como beisebol, softbol, 
caratê, skate e surfe. Os dois 
últimos podem, nesta Olim-
píada, fazer o Brasil bater o 
seu recorde de medalhas, visto 
que os brasileiros são favori-
tos nas modalidades.

O recorde brasileiro de 
medalhas em uma Olimpíada 
foi batido no Rio de Janeiro, 
em 2016, quando o Time Bra-
sil garantiu um total de 19 
medalhas para o país-sede, 
sendo sete ouros, seis pratas 
e seis bronzes. Com a entrada 
de novos esportes, o recorde 
pode ser batido novamente.

Com a expectativa de 
igualar ou até melhorar o seu 
desempenho nas modalidades 
em que conseguiu uma meda-
lha no Rio de Janeiro em 2016, 
o Brasil chega com muita força 
em Tóquio para faturar ainda 
mais medalhas no Japão.

A entrada do surf é muito 
positiva para o Brasil que, ape-
nas no masculino, já conta com 
Gabriel Medina e Ítalo Ferreira 
que, respectivamente, ocupam 
a primeira e segunda coloca-
ção da WSL, a World Surf Lea-
gue. Os dois são favoritos para 
a fi nal da modalidade.

O surfe feminino também 
não fi ca para trás, e conta com 
Silvana Lima, surfi sta que 
se prepara exclusivamente 
para os Jogos Olímpicos de 
Tóquio desde 2019, e Tatiana 
Weston-Webb, que ocupou a 
vice-colocação do Campeo-
nato Mundial em 2021 e hoje 
está na quarta colocação do 
ranking geral da WSL. As duas 
atletas brigam por pódio para 
o Brasil.

O skate, por sua vez, 
divide-se em duas categorias 
com três atletas brasileiros, 
cada uma delas com femi-
nino e masculino separados. 
Em grande parte das catego-

Entrada de skate e surfe 
coloca o Brasil como favorito

rias, o Brasil desponta nova-
mente como um dos grandes 
favoritos para conquistar uma 
medalha.

No skate street masculino, 
Kelvin Hoefl er, número 4 do 
mundo, é o favorito do Brasil, 
que ainda conta com Felipe 

Gustavo e Giovanni Vianna, 
números 17 e 19 do mundo, 
respectivamente. O feminino, 
porém, é o que atrai o público 
de grande parte do skate. Com 
Pamela Rosa, número 1 do 
mundo, Rayssa Leal, número 
2 com apenas 13 anos, e Letí-

cia Bufoni, número 4, a chance 
de conseguir medalhas é alta.

O skate park masculino 
também conta com atletas 
de qualidade. Luiz Francisco 
e Pedro Barros ocupam, de 
forma respectiva, a terceira e 
quarta colocação do ranking 

mundial, enquanto Pedro 
Quintas é o décimo. No femi-
nino, Dora Varela, número 9 
do mundo, Isadora Pacheco, 
número 11 do mundo com 16 
anos, e Yndiara Asp, número 
14, buscam a medalha para 
o Brasil.
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O 
bom início de Re-
nato Gaúcho no 
comando do Fla-
mengo fez com 

que o treinador atingisse uma 
nova marca na Libertadores. 
Com a goleada por 4 a 1 sobre 
o Defensa y Justicia na quarta-
-feira, pelas oitavas de fi nal, o 
técnico se igualou ao uruguaio 
Luis Alberto Cubilla como o 
segundo treinador com mais 
vitórias na história da com-
petição: 46.

Renato também se apro-
ximou do líder, o colombiano 
Gabriel Uribe, que tem 49 
vitórias na Libertadores. O 
técnico do Flamengo pode se 
isolar como o treinador com 
mais triunfos no torneio caso 
o Flamengo vença seus pró-
ximos quatro jogos na com-
petição - o que ocorreria no 

duelo de volta da semifi nal. O 
levantamento é da Conmebol.

Em seu currículo, Renato 
tem um título da Libertado-
res - pelo Grêmio, em 2017 - 
e um vice-campeonato, pelo 
Fluminense, em 2008.

Veja a lista de treinadores 
com mais vitórias 
na Libertadores:
1. Gabriel Uribe - 49
2. Renato Portaluppi - 46
3. Luis Alberto Cubilla - 46
4. Gastón Máspoli - 44
5. Carlos Bianchi - 44
6. Luiz Felipe Scolari - 42
7. Marcelo Gallardo - 39
8. Edgardo Bauza - 38
9. Miguel Ángel Russo - 37
10. Muricy Ramalho - 37
11. Vanderlei Luxemburgo - 37
12. Cuca - 37
13. Tite - 36

Enquanto trabalha no Inter 
e tenta cativar Diego Aguirre, 
Nonato volta a ser cobiçado 
pelo mercado nacional. O Flu-
minense colocou o meio-cam-
pista no radar e conversa por 
uma investida para retirar o 
jogador do Beira-Rio.

Caso o interesse resulte em 
proposta, não está descartada a 
saída. A informação foi trazida 
pelo canal “Vozes do Gigante”. 
O camisa 33 perdeu espaço 
após a contratação de Aguirre 
e ainda espera a primeira opor-
tunidade com o treinador.

No início do ano, inclusive, 
o jogador de 23 anos esteve na 
mira do São Paulo. À época, no 
entanto, Miguel Ángel Ramírez 
vetou a liberação porque o via 
como importante para a sequ-
ência da temporada.

Na temporada, o camisa 33 
participou de 19 partidas pelo 
clube gaúcho, com um gol ano-
tado. No total, Nonato soma 
91 jogos, com nove gols mar-
cados. O contrato vigora até 
o fi nal de 2023.

De olho na volta gradativa 
de público aos estádios, a CBF 
enviou um observador para o 
Mané Garrincha, local da par-
tida entre Flamengo e Defensa 
y Justicia (ARG). O funcioná-
rio do departamento de compe-
tições da entidade fi cou encar-
regado de acompanhar de perto 
a operação e manter contato 
estreito com os rubro-negros 
responsáveis pelo evento. A 
CBF formou uma comissão 
interna para debater o tema 
e mira as quartas de fi nal da 
Copa do Brasil para promo-
ver o retorno.

A “operação teste” ainda 
demonstrou que há um cami-
nho longo a ser percorrido 
em tempos de pandemia. Dis-
tanciamento social, uso de 
máscara e de álcool gel não 
foram exatamente uma prá-
tica comum no Mané Gar-
rincha, apesar dos insistentes 
avisos veiculados pelo placar 

eletrônico.
Distanciamento social, 

uso de máscara e de álcool gel 
não foram exatamente uma 
prática comum no Mané Gar-
rincha, apesar dos insistentes 
avisos veiculados pelo placar 
eletrônico.

Apesar do trabalho insis-
tente de seguranças priva-
dos, que pediam para que a 
distância entre uma cadeira e 
outra fosse respeitada, isso não 
existiu durante o jogo entre os 
rubro-negros e os argentinos.

A higienização das mãos 
também não foi além da men-
sagem do telão, visto que não 
havia álcool espalhado pelo 
local. Os bares eram uma exce-
ção, mas a fi la destoava dos 
protocolos exigidos. A prote-
ção facial não foi uniforme e 
também não havia fi scalização 
para que isso fosse respeitado 
dentro do estádio. O presidente 
Jair Bolsonaro (sem partido), 

Alexandre Vidal/ Divulgação

Renato Gaúcho

crítico costumeiro das másca-
ras, foi fi lmado pelas câmeras 
da Conmebol dessa vez com o 
rosto coberto.

O protocolo da Conmebol 
exigia exame de PCR ou as 
duas doses da vacina contra 
o coronavírus para o ingresso 
ao Mané Garrincha, regras que 
foram seguidas à risca pelos 
torcedores “comuns”. Na 
entrada da galera houve aferi-
ção de temperatura, mas isso 
não ocorreu na entrada do setor 

da imprensa, por exemplo.
Com muitos ajustes ainda 

pendentes, o Rubro-Negro deu 
o pontapé inicial para um movi-
mento que deve vir em cascata 
Brasil afora. Representantes da 
CBF foram o jogo para obser-
var a operação e a tendência é 
que a cena seja cada vez mais 
corriqueira no país. A experiên-
cia do Fla ensinou que os cui-
dados têm de ser redobrados.

As informações são do por-
tal UOL.

CBF vai debater o tema 
e mira as quartas de 
fi nal da Copa do Brasil

Nonato
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Praia; Ipanema

Comida: Feijão, arroz e bife

Viagem: Pretendo fazer viagens com trabalhos de moda.

Música: As de Zezé de Camargo

Qualidade:Simpática

Defeito: Realista

Signo: Capricórnio

Sonho de consumo: Um apartamento

Objetivo de vida; Ser feliz 

Point: Praias

Livro: Romances

Posaria para uma revista masculina: Sim
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